

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 8 Octubre de 1888.

Año XVI Núm. 4.729.

CONGRESO DE ECONOMISTAS del Norte

Toda vez que en Barcelona se está celebrando un Congreso económico nacional, no estará seguramente fuera de lugar dar alguna idea del que recientemente tuvo lugar en Copenhague, y al que asistieron economistas y estadistas de los tres reinos del Norte, Dinamarca, Suecia y Noruega.

Le convocó la sociedad de Economía política de la referida capital, figurando al frente Mr. Levy, director del Banco nacional, presidente de la Sociedad y del Congreso, Scharling y Falbe Hausen profesores de Economía política de la Universidad, H. Paterson, director jefe de correos de la capital y O. Mun comerciante.

Fué la quinta reunion de este género. Las precedentes se celebraron en 1863, 1866, 1872 y 1881, en diferentes ciudades del Norte, y alguna de ellas dió resultados muy prácticos, como la que condujo á la introduccion de un sistema monetario comun á los tres países.

La cuestion mas importante que se ha tratado en el último Congreso es la referente á las relaciones comerciales entre los tres reinos del Norte, en la que tomó parte M. Falbbeck profesor de ciencias políticas de la Universidad de Cund.

En Suecia y Noruega, aliados por la union personal de un rey común á ambas naciones, existe una ley, segun la cual los productos de cada país son admitidos en franquicia en el otro, mientras tengan sus respectivas tarifas de aduanas para los productos de procedencia extranjera. En la discusion referida, se ha estudiado la ma-

nera como Dinamarca podrá entrar con Suecia y Noruega en una union aduanera análoga á la que existe entre estos dos últimos países. Algo así como un Zollverein alemán. Algun orador manifestó que bien podía contentarse Dinamarca con un simple tratado de Comercio, y otros significaron que no era cuestion de momento él estrechar las relaciones comerciales entre los tres reinos, cuando el proteccionismo estaba en todas partes á la orden del día y la legislacion aduanera sueca especialmente, ha presentado esta nota en lo que se refiere á los productos agrícolas.

Esta era la principal dificultad, puesto que Dinamarca tenia un gran interés en que fuera libre el comercio de productos agrícolas y el proteccionismo agrario de la Suecia, era en parte dirigido contra Dinamarca.

A aquella objecion se contestó que para establecer últimamente la proteccion, importa ante todo tener un territorio lo mas extenso posible para que el comercio y la industria puedan disponer de un vasto campo de actividad en el interior del territorio protegido, pues entonces las barreras retroceden hasta la frontera común.

Si los tres reinos mencionados pueden formar una union aduanera, constituirán una aglomeracion comercial de 9 millones de habitantes, con una de las primeras marinas mercantes del mundo, con variadas producciones y una poblacion libre, laboriosa é inteligente, formando una potencia económica con la cual debiera contarse forzosamente.

Despues de muchos debates, se han vo-

tado los puntos con los cuales todos están conformes, es decir, en resumen, una resolucion mediante la cual se reconoce la importancia de una politica comercial comun á los tres reinos, y se invita á los Gobiernos respectivos á nombrar una comision mixta para estudiar á fondo la cuestion y examinar las consecuencias que una union mas estrecha podría producir al comercio, á la industria y al fisco.

Entre las cuestiones que han sido discutidas, debemos hacer mencion especial de la referente al crédito agrícola, que el profesor Aschthon sometió al Congreso.

Dos puntos habia para examinar: el uno, referente á que en los años siguientes á 1870 en que los productos agrícolas obtuvieron un alza, muchas propiedades rurales fueron compradas á precios elevados, mientras que cuando fueron bajos los precios de los cereales y del ganado, les fué difícil á los propietarios pagar los intereses de sus hipotecas; y el otro, relativo á que se empieza á no querer amortizar las hipotecas sino á grandes plazos, lo cual, si puede favorecer al prestamista, puede ser de una influencia peligrosa y desmoralizadora. El Congreso se pronunció contra las amortizaciones á grandes plazos.

Se estudiaron tambien cuestiones referentes al perfeccionamiento de comunicaciones entre los tres reinos, á la introduccion en Dinamarca del sistema métrico, y á la adopcion de una estadística mas racional y uniforme que la que emplean, especialmente para las aduanas y el Comercio. La última cuestion versó sobre la manera de disminuir el consumo de bebidas espi-

rituosas.

Despues de terminar las tareas del Congreso, los miembros del mismo en número de 400, se reunieron en fraternal banquete, en el que reinó el mejor espíritu y se expusieron ideas levantadas.

LA MISERIA EN ITALIA

La Direccion general de la estadística de Italia acaba de publicar los siguientes y aterradores informes:

Durante el primer trimestre de 1888, el número de emigrantes llegó á 49.950, cuando durante el periodo correspondiente de 1887 fué de 28.161.

Así, pues, durante los tres primeros meses de este año, 27.789 desgraciados mas han emigrado lejos de la patria para escapar á la terrible perspectiva de morir de hambre.

Venecia es la que provee en esta deplorable estadística el mayor contingente: de los 49.950 emigrantes, 19.360 le pertenecen, ó sea 40 por 100 de la totalidad.

Hé aquí su espantosa distribucion:

La Campine	8.176
Las Abruzzas	4.867
La Calabria	3.995
La Lombardia	3.782
La Basilicata	2.624
El Piamonte	1.863
La Liguria	1.314
La Toscana	1.216
La Sicilia	1.163
La Emilia	702
Las Marchas y la	
Ombria	487
La Pailla	300

—Pues nada, por seducido. Venciste, Galileo. No abuses, como puedes, de mi fragilidad y de tu victoria.

En la mesa misma escribió Paco dos líneas á su querida esposa; y remitidas que fueron á su destino, comenzó la comida y comenzaron al mismo tiempo las confidencias de mis primos: no digo las mias, porque nunca tuve nada que confesar á nadie, y ni aun de mentirijillas confieso.

Paco, á quien correspondía, por ser hombre casado, el derecho de prioridad, declaró ingenuamente que sentia ciertos remordimientos al gustar aquellos manjares y al paladear aquellos vinos lejos de su pobre mujercita, que era, lo juraba con la mano sobre el corazon, el ave fénix de las mujeres casadas. «Ni buscándola con un candil, habría yo podido hallar en toda la tierra una mujer como ésta que me ha tocado en suerte. Es bonita, muy bonita, extraordinariamente bonita; y tiene unas formas!... que para sí las querrian esas mujeres que luciéndolas en espectáculos públicos, logran celebridad; pero ni los encantos de su rostro que es hechicero; ni las seducciones de su talle, que es un prodigio, valen nada comparados con sus prendas morales. Haciendose como ninguna, mujer de su casa, ella es mi administradora y lo hace de tal modo, que á mí me complace y me maravilla; realiza verdaderos milagros. Ciertamente que yo la entrego, casi íntegros, salvo una cantidad insignificante que reservo para mis gastos menudos, todos los ingresos de la casa; pero con esos ingresos, que en mi poder des-

SERAFIN Y PACO

Serafin y Paco son dos primos míos que, á pesar de este comun parentesco, no son primos entre sí. Muchos años hace que mis ocupaciones, mis viajes frecuentes, mis largas ausencias de la corte, habían interrumpido la intimidad de mi trato con el uno y con el otro, bien que sin entibiar nuestro mútuo cariño. Experimenté, por lo tanto, verdadera satisfaccion cuando una de estas últimas noches, al atravesar la Puerta del Sol, sentí que me cogían por el brazo, y al volver la cabeza, me encontré á Serafin que me decía, riéndose:

—Caballero, ¿á dónde va usted tan de prisa?

—¡Serafin!

—Yo mismo. ¿Te figurabas que me había muerto? Ya ves que estabas muy equivocado. No soy de los que se mueren así, de pronto, sin avisar á los amigos, ni á los parientes; aún tengo que dar mucha guerra en este mundo. Con que sepamos: ¿tienes ocupada esta noche? Ante todo, te has casado?

—Ni me he casado, ni tengo la noche ocupada.

—Pues te secuestro. Programa: primero, sinfonia; quiero decir, paseo por las calles, y una copita de *ajenjo* ó *biter*, en el Suizo; segundo, comida en Lhardy, yo convidado. No vayas á pensar que como en Lhardy todos los días...

—No me figuro nada; pero sé que puedes permitirme ese lujo, si eres tan opulento como antes.

—Mucho más, querido primo; mucho

más; heredé de mi abuela una millonada y despues aquel tío tan extravagante que residia en Bogotá y que vino á Madrid sólo para conocerme, se murió y me dejó otros cuantos millones. ¡Qué! si es una barbaridad el dinero que yo cobro cada trimestre; pero todo lo necesito, y más que tuviera lo necesitaría, para una mujer, ¡qué mujer! chico, ¡qué mujer! En Madrid no hay quien se la ponga delante. ¿Qué digo en Madrid? ni en todo el mundo. Ella sí, mira, me cuesta un ojo de la cara... es tan caprichosa... en fin, ya te hablaré de todo esto...

Tenia unas ganas de contar estas cosas á alguno... Pues te digo que de ordinario no como en Lhardy; resulta demasiado caro para todos los días; pero hoy es necesario echar la casa por la ventana... Este encuentro me ha proporcionado verdadera alegría y quiero solemnizarlo. Prosigo el programa: tercero, teatro de la Comedia. No se lo que allí hacen, ni me importa; pero va ella... ¡jella! y nada tengo que decirte... ya se sabe, «*La sogá tras el caldero*»; cuarto, chocolate en Viena; quinto, cada mochuelo á su olivo... y hasta otra. ¿Qué te parece?

—Perfectamente.

—¿Votas en pro?

—En pro.

—Queda aprobado por unanimidad y se procede á la ejecucion de la primera parte: el paseo:

Paseando íbamos por la calle de Alcalá, cuando—¡las alegrías como las desventuras vienen siempre en racimos!—cuando tropiezo con mi primo Paco que me abraza

cariñosamente y me dice:

—Pero, chico, eres un descastadote, mal amigo, pariente incivil. Sabiendo lo que te queremos en casa, estás en Madrid sin decirme; vives aquí, cerca de nosotros, y nada sé... toma, y nada sabría sin la feliz casualidad de haberte encontrado... vaya, vaya, despacha lo que tengas que hacer con ese caballero (esto, por de contado, me lo decía aparte) y en seguida á casa: quiero presentarte á mi mujer, porque me he casado, y bien haya la hora en que lo hice... hoy comes conmigo, y luego...

—Hoy no es posible, chico, lo siento muy de veras; pero lo que tengo que hacer con este caballero es precisamente eso: comer, ir al teatro, tomar chocolate. Es compromiso contraído.

—Pero, hombre, tratándose de un pariente...

—Es que tambien él es pariente mío: voy á presentaros Mi primo Serafin... mi primo Paco...

—Tengo mucho gusto en conocer á usted, ó en conocerle—dijo Serafin;—aunque la Aritmética nada diga de esto, dos hombres primos de un tercero, deben ser primos entre sí; tratémoslos, pues, como primos, y véngase usted, digo, vente, á comer con nosotros.

—No puedo, me esperaría mi mujer.

—¡Bah! con un dependiente de casa de Lhardy le enviamos un recado, y está arreglado todo. Despues vamos á la Comedia, luego á Viena...

—El programa es tentador...

—Déjate seducir y no te pesará.

Durante un trimestre Venecia ha perdido 672 por 100; en 40 años quedará despoblada.

La Basilicata	480 por 100
La Calabria	372 »
Las Abruzzas	350 »

En 1887, la emigracion no era mas que de 97 por 100; hoy dia absorbe mas que la aumentacion normal de la poblacion.

La agricultura ya no es remuneradora en Italia y los brazos faltan. La produccion vinicola sufre tambien una crisis. «El Pópulo Romano», decia dias pasados: «Los cultivadores no tienen toneles para poner el vino nuevo, ni dinero para comprarlos; y mientras se deja el suelo pátrio á la gracia de Dios, los que nos gobiernan se ocupan en crear colonias y gastan centenares de millones que privan de pan á millares de familias.»

El cuadro no puede ser más sombrío.

Gacetilla

Nombramiento.—El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha nombrado Vicario Coadjutor de la parroquia de San Francisco de esta Ciudad, al presbítero don Gregorio Pons, que desempeñaba un cargo análogo en San Luis. En su reemplazo, ha sido nombrado D. Gabriel Cardona, presbítero que servía en San Cristóbal y para ocupar este último cargo, D. Guillermo Fayes, presbítero recientemente ordenado.

Vapores.—La Administracion-Gerencia de los vapores-correos de esta Ciudad, ha tenido la amabilidad de facilitarnos el siguiente telegrama:

«Alcudia 8.—9 m.

«Puerto-Mahon» detenido por mal tiempo. Avisaremos salida.—Oliver é hijo.»

—Telegramas particulares dicen que el vapor «Nuevo-Mahonés» no llegará á este puerto hasta fines de la presente semana, pues la recomposicion de la avería que su-

aparecerían en un par de semanas, tira ella todo el mes; estamos muy desahogados y aún halla modo de economizar algo para hacerse, muy de tarde en tarde, algún vestido. Se los hace ella misma, por supuesto, y con un gusto y con un primor que ni Besançon, ni Pepito Peña los harían más airosos... Y no digo nada de los sombreros, porque para eso es de lo que no hay... sombreros lleva, arreglados por ella, que parecen acabados de sacar de «El Capricho». Algunas de sus amigas no quieren creer que ella se los hizo, y juran y perjuran que son modelos traídos de los mejores talleres de París. ¡Vean ustedes si sabré yo que son obra casera! Y con ser tan hacendosa y tan hábil y tan mañosa para administrar, que no solamente hace de una peseta un duro, como decía mi pobre y santa madre que debía hacer toda mujer honrada, sino de una peseta cinco duros, con ser todo eso, repito, es cariñosísima, humilde, modesta; me quiere como yo me merezco ciertamente; se viene á todo con cualquier cosa se satisface. Ella ni amigas, ni paseos, ni reuniones, ni teatros... nada... Siempre metida en casa, consagrada á sus labores ó dedicada á tomar las cuentas á la cocinera. Digo que es de lo que no se ve: seis años llevo de casado y cada dia estoy más contento, y doy mil gracias á la casualidad ó á la Providencia, que tal mujer me ha deparado.»

«Y serías un verdadero monstruo si no se las dieses, gritó muy animado ya, Serafin, y merecerías padecer bajo el dominio de una amante como la mía, que es preci-

frío durará hasta el viernes ó el sábado.

—A las nueve de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor español «Solís», cuyo capitán es nuestro querido amigo y paisano D. Rafael Mercadal. El citado vapor, procedente de Londres, conduce á este puerto 1 960 barriles de cemento, con destino á las obras de la Fortaleza de Isabel II. La carga restante va consignada á las plazas de Barcelona y Valencia.

La goleta «Rayo» y el laúd «Dolores», de esta matrícula trasportarán á la Mola los citados barriles de cemento.

Paseo.—Lo desapacible del día de ayer impidió que la música de Mindanao tocara en el paseo de Isabel II.

Médico titular.—Nos escriben de Ferreñas, que en sesion celebrada ayer por aquel Ayuntamiento, se acordó oficiar á D. Francisco Camps, médico titular de dicha villa, para que, á la mayor brevedad posible, se sirva manifestar si está dispuesto á fijar su residencia en la referida localidad, conforme reclama el vecindario y desea la Corporacion municipal.

Caso de que al Sr. Camps no le conviniere abandonar su actual residencia, San Cristobal, el Ayuntamiento, con la Junta de asociados y mayores contribuyentes, se reunirán para tratar de la provision de la mencionada plaza, en facultativo que se obligue á vivir en el pueblo.

Absolucion.—Parece que el abogado don Pedro Ballester ha sido absuelto por la Sala de vacaciones, en la causa criminal que se le seguía por supuesta injuria y calumnia á la autoridad.

Tiempo.—Ayer fué un día de verdadero invierno. Un violento temporal de agua, viento y tal cual relámpago, duró todo el día; la lluvia especialmente se sostuvo desde por la madrugada hasta el anochecer, en

samente el reverso de la medalla de tu mujer: en lo moral se entiende. En lo físico es muy hermosa, mucho: demasiado hermosa, ¡ojalá lo fuese menos! así yo no la querría tanto. Pero aparte de la belleza, á la cual, soy franco, nada puedo pedir, es exigente, caprichosa, derrochadora: gasta por darse el placer de gastar, derrocha por amor al derroche. Con nada se satisface, siempre está imaginando gastos nuevos y cada minuto trae á su espíritu un nuevo capricho. Me cuesta un dineral. Este sabe que mi fortuna es cuantiosa; pero si continuamos de este modo, dará al traste con ella y con migo en el Hospicio: Y lo peor del caso es que yo la quiero... nada, que la quiero como un estúpido... que juega conmigo como juega el gato con el raton... que me tiene preso y hace de mí cuanto se le antoja. Me ha dicho que es casada... yo no lo creo, por de contado, porque nunca he visto, ni he sabido de su esposo; esposo que—caso de existir realmente—ya pueden ustedes imaginarse qué clase de hombre será; pero, enfin, á título de casada me hace sufrir lo indecible; logra que yo desee sus citas como amante primerizo y que mendigue sus favores como los de una vestal, y me trae y me lleva como un zarandillo... siempre inventando diabluras para sacarla de casa; diabluras que, como ustedes comprenden, cuestan siempre mucho dinero».

Filosofando estábamos, como suele filosofarse, cuando después de una excelente comida, se saborea el café y se fuma un buen tabaco, sobre las grandes diferencias

que se despejaron un poco las nubes. El mar estaba muy alborotado á causa del viento, desarrollándose á la par un frío tan intenso, especialmente por la noche, que pocas deben ser las personas que no hayan sentido la imperiosa necesidad de abrigarse.

Hoy, á pesar de que el cielo está a'gun tanto despejado y luce el sol, el frío continúa con la misma intensidad, pues el viento es algo fresco, habiendo llovido esta mañana ligeramente; de manera, que salimos del reinado del sudor para entrar en el de los sañañoses.

Funcion religiosa.—En la parroquia de San Francisco empezaron ayer las solemnes Cuarenta Horas que anualmente se celebran en dicha iglesia, las cuales se han empezado con el lucimiento acostumbrado.

Por no sabemos qué apuestas, relacionadas siu duda con el alcohol, se suscitó en la tarde de ayer, en un bodegon de la calle de San Pedro de Villa-Cárlos, una cuestion, que de palabras pasó á obras, entre vários forasteros.

Salieron los belicosos apostadores á la calle y empezaron á zurrarse de lo lindo, haciéndose la lucha general entre diez ó doce individuos. Hubo pedradas y puñetazos con las correspondientes contusiones y el susto que es de suponer entre el vecindario.

Presentóse en el lugar de la ocurrencia el Sr. Alcalde de la villa, un Alcalde de barrio y el Alguacil; los cuales, arrojando á los principales luchadores, dieron fin á la funcion.

Carne.—En el mismo pueblo fué vendida al público la carne de una vaca que habia caído en una cisterna del campo, causándose várias fracturas. Vendióse al precio de 30 céntimos de peseta los 400 gramos.

que existen entre unas mujeres y otras mujeres; aunque todas estén hechas de la misma arcilla, cuando entró el dependiente de la casa con la contestacion á la escuela de Paco.

En la carta, que éste se apresuró á leerlos, decía su esposa, «que á fin de no comer sola, porque eso la entristecía mucho, habia mandado á buscar á su tía Isabelita, para que la acompañase, y que la tía Isabelita habia aceptado á condicion de que, después de la comida, habia de ir al teatro con ella; que no sabia de que teatro se trataba; pero que no le habia parecido prudente rehusar, porque la tía Isabelita se hubiese ofendido.»

«Ya lo creo que se hubiese ofendido—exclamó Paco, dejando sobre la mesa la carta, que Serafin tomó para ver, según dijo, qué tal escribía aquella esposa ejemplar;—ya lo creo que se ofendería, y con mucha razón, porque es una señora muy respetable y muy rica, y que quiere á Adela como si fuera hija suya y más. Siempre empeñada en llevarla al teatro, siempre instándola para que le acompañe á pasear en coche y á pasar un día en una magnífica posesion que tiene cerca de Carabanchel, y... Adela reacia siempre y sin atenderla, y haciéndole desaire sobre desaire... muchas veces la tía Isabelita acude á mí, para que convenza á la sobrina, y como esos paseos y esos días de campo son las únicas distracciones que Adela tiene, yo me formalizo y la obligo á ir con su tía, cosa que ella hace de mala gana y sólo por obedecerme; ya me lo dice ella por la no-

Correo.—El vapor-correo de Valencia ha llegado á Palma á las once de esta mañana.

Visita.—El Delegado en esta ciudad señor Lon ha salido esta tarde de Palma para visitar á Pollensa, debiendo regresar mañana por la noche á la capital.

Fin del mundo.—Un sábio alemán se ha calado los anteojos, ha dirigido su mirada al cielo, ha observado, y despues de trazar algunos cálculos ha dicho que en 1897, á consecuencia de la intensidad del calor, perecerá toda la vida animal y vegetal de la tierra. El fenómeno lo producirá un cometa que ha visitado ya nuestro sistema planetario en los años 1868, 75 y 80, acercándose á la tierra cada vez más.

Lo que en 1897 ocurrirá á nuestro globo es lo que sucedió á la estrella *Corona del Norte*, que en cierto dia fué incendiada por otro planeta, y ha dado durante algunos años una luz vários cientos de veces más intensa que de ordinario.

Olvidos.—Segun los datos recogidos en la Prefectura de París, las señoras francesas dejan olvidados por término medio al año en los coches de punto, 1 800 paraguas.

Los hombres son ménos distraídos, pues no pasan de 350 los bastones que dejan.

Todos estos objetos son vendidos despues públicamente.

En España no se verifica esta venta por la sencilla razon de que un objeto olvidado en un coche de punto no parece jamás para su dueño ni se entrega á la Autoridad.

Recuerdo.—Creemos oportuno recordar á los contribuyentes deudores á la Hacienda, cuyas fincas hayan sido adjudicadas á la Hacienda por falta de pago de contribuciones, que deben tener presentes los plazos legales para retraerlas.

Hasta el 29 de octubre pueden retraer-

che con su airecillo de niña enojada.»

Con estas y con las otras se hizo demasiado tarde para el teatro, á lo cual contribuyó el bueno de Serafin, que de pronto suscitó de sobremesa una discusion entreferada de política y de literatura, con que se entretuvieron hasta muy cerca de las once.

Paco se despidió de nosotros, y cuando estuve solo con Serafin comencé á darle broma sobre lo que yo juzgaba *borrachera incipiente*.

—No sabia yo—le dije—que tenías vino tan triste y que la bebida te volvía tan ergolista... ¡Cuánto mejor lo habriamos pasado en la Comedia que oyendo los desatinos que Paco y tú habeis ensartado en dos horas:

—Pero, ¿tú crees, Serafin,—me dijo recordando su estado habitual,—tú crees que estoy ébrio? No, si lo que sucede es que... acaso no debería yo decírtelo... pero no quiero ocultarte la verdad... lo que sucede es que...

—Vamos; acaba

—Pues que mi querida... la mujer adorable á quien pensaba que conocieses hoy en el teatro de la Comedia, es la mujer de Paco (!!!)

«Si, querido primo, esa es mi Adela... y su tía, la que tanto la obsequia... la que suele llevarla en coche... y al teatro, y á la posesion de Carabanchel... es una tía postiza que parece de veras y que, en honor de la verdad gana á conciencia lo que para ejercer ese cargo difficilísimo le pago».—A. Sánchez Pérez.

as, pagando el débito, los deudores ó sus herederos; hasta el 29 de enero de 1889 los condóminos; hasta el 29 de abril los parientes del deudor, y hasta el 29 de julio los dueños de fincas colindantes.

—
Pasajeros.—Relacion de los salidos ayer mañana á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

PARA ALCUDIA

D. Pedro Bonnin y señora, José Ruiz, Alejo Save, Ignacio Duran, Mateo Lliteras, Juan Tarrasa, Juan Viscáfé, Juan Bastart, Bartolomé Morey, José Aguiló.—Total 11.

PARA BARCELONA

D. Francisco Andreu, Miguel Parpal, Margarita Carmona, Marcos Salom, Antonia Dominguez y una hija, Antonio Mora y un hijo, José Marqués, José Vidal, Jaime Planells, Pedro Roca, Eugenio Silvestre y esposa, Joaquín García, José Camps, Adolfo Avellan, su señora y criada, Blas Sanchez y una hija, María Cors, José Larrieta, María Vanrell y una hija, Lorenzo Torres, 1 soldado.—Total 27.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 7.—1 ternera, 92 kilos, Vicente Chequet de la Canasia; 1 ternero, 104, id. de id; 1 ternera, 179, Sta. María de Mahon, y 1 buey, 159, Turrubet.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 6.—9:45 m.

Toda la prensa madrileña conviene en que el Consejo de Ministros celebrado esta noche ha revestido mucha importancia.

Créese que alguno de los Ministros mantendrá su actitud decisiva; pero con objeto de evitar conflictos al Gobierno serán aplazadas las resoluciones que pudieran producirlos.

Madrid 6.—10 m.

El lunes saldrá para Barcelona el Sr. Conde de Toreno, que según se dice, no discrepa del modo de pensar del Sr. Pidal.

Los correos de las Antillas han emprendido la salida, despues de haber estado detenidos, á causa del ciclón, en Santo Domingo mientras se dirigian á Cuba.

Madrid 6.—11:45 m

Ha sido muy comentado el hecho de que no haya sido ascendido á Teniente General el Mariscal de Campo Hidalgo.

Dícese que el General Hidalgo conserva cartas, en las cuales algun Ministro le dió seguridades de que seria ascendido. Al verse excluido, en los recientes ascensos, quiso dimitir el General Hidalgo el cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, que desempeña.

El aludido Ministro le ha hecho desistir de su pensamiento diciéndole que el hecho de haberse discutido su candidatura en pleno Consejo de Ministros revela que se le ha creído sin

tacha alguna que le impidiera no ascender.

Madrid 6.—12 t.

Se han verificado en Cádiz las pruebas definitivas del buque submarino inventado por el teniente de navio Sr. Peral.

Efectuó la maniobra de disparar un torpedo debajo de un buque viejo, colocado exprofeso en medio de la bahía; el buque viejo al aplicarle el proyectil ha volado inmediatamente y se ha sumergido completamente.

El entusiasmo ha sido inmenso.

Madrid 6.—12:10 t.

Es objeto de muchos comentarios la coincidencia de que visitaran ayer á S. M. la Reina-Regente, los Generales Martinez Campos, Quesada y Jovellar.

Los amigos y partidarios del General Cassola califican estas visitas de manifestacion anti-reformista.

Madrid 6.—12:15 t.

El General Cassola está muy disgustado, por haber tomado el Ministro de la Guerra varias medidas con objeto de evitar que vayan á recibirle los jefes y oficiales de la guarnicion de Madrid.

Ayer salió el citado General en el *express* de San Sebastian en actitud reservada, con objeto de desorientar á las gentes y conservar en toda su fuerza la sorpresa de su llegada á Madrid.

Madrid 6.—3:45 t.

Ha llegado á esta Corte el General Cassola, el cual se dice, que ha confirmado que se pondrá al lado de los que planteen las reformas militares. Habiéndosele preguntado si los zorri-llistas le habian prometido plantearlas, ha contestado: «no me unen ninguna clase de relaciones á los zorri-llistas.»

Madrid 7.—1 madrug.

La Asamblea federal ha aprobado la supresion del sufragio permanente. Tambien se ha acordado en ella que en la resolucion de las actas graves solo entienda el poder legislativo.

En la última sesion de dicha Asamblea fueron desechadas varias enmiendas presentadas por los representantes de Jaen y Granada

En Zaragoza proyectan los federales verificar una manifestacion en honor á los restos mortales de Guisasola.

Madrid 7.—1:15 madrug.

Al Consejo de Ministros de anoche no ha asistido, pretextando hallarse enfermo, el Ministro de la Guerra, General O'Ryan.

En dicho Consejo sólo se cambiaron impresiones sobre los actuales acontecimientos sin encontrar en el fondo de los asuntos importancia alguna.

Los presupuestos parciales se formarán en el mes de Noviembre próximo, incluyendo en ellos las economías recién acordadas.

La «Gaceta de Madrid» publicará en breve el Código civil redactado por la Comision de Codificacion, la cual trata de establecer en las Antillas inmediatamente el juicio oral.

Madrid 7.—9:30 m.

Después de la publicacion del suelto en que el periódico «El Mediodia» declara que no ha tratado de ofender al General Cassola, sino de criticar acerbamente sus actos políticos, han desaparecido los motivos del lance que se habia suscitado entre el General y el director del expresado periódico.

Madrid 7.—10 m.

Toda la prensa de Madrid conviene en que la ausencia del Ministro de la Guerra del Consejo de Ministros celebrado anoche, fué aconsejada por las circunstancias.

En el próximo Consejo se hallarán en Madrid los Ministros ausentes, en el cual se tomarán los acuerdos convenientes sobre la cuestion de las reformas militares.

Madrid 7.—11:15 m.

Telegrafian de París negando que el Sr. Cánovas del Castillo en su viaje á Barcelona tenga por objeto hacer manifestacion alguna tocante á política.

Atribúyese al jefe del partido conservador las siguientes palabras:

«Si mis amigos hubieran seguido mis consejos, no me acompañarian. En cuanto á manifestacion política, si quisiera hacerla la haría en otras capitales de provincia, que hago cuenta de visitar; si yo la efectuase creeriase, sin duda, que trataba de suscitar competencias con los demás partidos.

»Iré al Círculo conservador de Barcelona, en donde probablemente pronunciaré un discurso; pero no lo haré hasta después de haber visitado la Exposicion.

»No considero justo ni conveniente distraer á Barcelona con manifestaciones políticas, cuando aquella industriosa capital está ocupada en el Gran Certámen del trabajo que la enorgullece.

»Sólo me explica el afán que hay por conocer mi discurso al empeño que muestra la política actual de dramatizarlo todo.

»Considero que los problemas militares una vez que están planteados deben de ser resueltos, así como juzgo grave error político llevar á las Cortes un problema cuyos aplazamientos pueden ser peligrosos.

»Sagasta tendrá que mantener un criterio intermedio entre los partidarios de las reformas militares y los que las rechazan, disgustando de esta manera á unos y otros.

»Si se lleva la resolucion de este problema á las Cortes, el Sr. Romero Robledo solo se bastaría en el Congreso para dificultarla y para dilatar

por mucho tiempo el planteamiento. El Senado no hay duda de que las combatiría con mayor energía, resultando de ello dilaciones peligrosas y el ahondamiento de las diferencias que ya dividen al partido fusionista.»

El Sr. Cánovas del Castillo permanecerá en Barcelona por espacio de diez dias, después estará dos dias en Tarragona y por último descansará por algun tiempo en Madrid. Irá á Huelva con objeto de inaugurar el ferro-carril de Zafra, deteniéndose en Sevilla.

Madrid 7.—1:11 t.

El periódico «El Dia» dice que se ha acordado abrir las Cortes en el mes de Diciembre próximo, creyendo que las reformas militares irán íntegras al Parlamento.

Desmiéntese que el General Jovellar sea adversario de las reformas militares.

Madrid 7.—10:45 n.

Ha llegado á Madrid el General Moreno Villar, conferenciando poco después con el Ministro de la Guerra.

Créese que el Ministro de Fomento, Sr. Canalejas, prolongará su viaje, sin pasar á Madrid hasta que finalice el mes corriente.

Madrid 7.—11 n.

La Comision codificadora ha examinado tres libros del Código civil redactado por los Sres. Montero Rios y Alonso Martinez; en lo que resta de mes examinará los cinco restantes libros. En este caso á primeros de Noviembre podria publicarse el citado Código. Según se dice, quizá se publique al mismo tiempo que la Ley del Jurado.

Madrid 8.—9:45 m.

El General Cassola sigue bastante molesto por la luxacion que sufrió en un pié, siendo visitado por muchos militares

Continúa la confusion en el modo de apreciar las reformas militares.

Madrid 8.—10 m.

Los mismos ministeriales no niegan que en cuanto se plantee la cuestion de las reformas militares surgirá en el seno del Gabinete una crisis ó por lo menos la salida inevitable del General O'Ryan.

Después que hayan visitado á Madrid el Rey de Portugal, se reunirá Consejo de Ministros en el cual se acordará algo respecto del problema militar.

Madrid 8.—10:15 m.

El Sr. Romero Giron se declara adversario que las reformas militares se planteen por medio de Decreto identificándose con el criterio del General Martinez Campos.

Los principales personajes del partido conservador opondrán una enérgica protesta al planteamiento, por medio de Decretos, de las reformas militares; reconociéndose en el fondo del pensamiento del Gobierno que sólo así se harán las citadas reformas.

Madrid 8.—1 t.

No se confirma el rumor de que el Sr. Canalejas marche á Valencia y Barcelona antes de regresar á Madrid.

El conflicto de Portugal y Marruecos se someterá á un arbitraje. Marruecos propondrá á Francia y Portugal á España.

PERDIDA

La persona que entregue, en la Imprenta de este periódico, unos lentes que se han perdido esta tarde, además de las gracias recibirá una gratificacion.

TEATRO PRINCIPAL

Aclaracion á las condiciones del abono á las funciones líricas, que se han de representar en el Teatro Principal, durante la temporada de 1888 á 89:

El abonado tendrá derecho á tomar el número de entradas que necesite no pudiendo esceder del prefijado, rebajándole del abono el valor de 0'50 pesetas por cada entrada que deje de tomar, pudiendo, si quiere, no tomar ninguna, pero no teniendo derecho á reclamar rebaja á las que tome en taquilla el día que á la Empresa le convenga aumentar el precio de las entradas. Las entradas abonadas servirán para cualquiera funcion que se dé de abono durante la temporada.

La Empresa se compromete á no dar más de 75 funciones de abono, comprendiendo éstas todos los domingos, días festivos y los tres últimos días de Carnaval, pudiendo la Empresa dar todas las funciones fuera de abono que le convenga.

Bolsa

Barcelona 6.—6'30 t.

4 por ciento Interior sin cupon.	72'35
4 por ciento Exterior id.	74'45
4 por ciento amortizable id.	87'25
B. H. de Cuba id.	100'35
B. H. Colonial.	47'87
F. C. de Barna á Francia nuevas	58'50
Id. del Norte de España.	75'62
Orensés.	13'87
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	24 rs. paga alcista.
Exterior	24 rs. paga alcista.
Barcelona 7.—10'21 n.	
4 por ciento Interior.	72'50
4 por ciento Exterior.	74'57

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Bregida viuda y Sta. Pelagia.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

En la parroquia de S. Francisco de Asís terminan mañana martes las solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Patriarca San Francisco, como todos los años; se descubre S. D. M. á las 6 con estacion y misas rezadas, á las 10 la mayor solemne: por la tarde piadoso ejercicio á las 3, á las 5 Laudés solemnes, despues sermon por el Licenciado Sr. Cardona Pbro. Procesion por dentro de la iglesia, Tantum ergo á voces, Bendicion y Reserva.

Santo de mañana

S. Dionisio Areopagita obispo y martir
y S. Abraham patriarca padre
de los creyentes.



Doña Juana Huguet y Pablo

VIUDA DE RIUDAVETS

FALLECIÓ

á las 10 de la mañana de ayer
á la edad de 87 años

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas, hijo, hijos políticos, nietos, nietas y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan tengan presente el alma de la finada en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las diez de esta mañana.

Casa mortuoria calle Castillo 23.
Mahon 8 Octubre 1888.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 15'5 centigrados. A las tres de la tarde 15'0.

La máxima fué de 17'2 y la mínima de 10'0.

El barómetro á 0^m marcaba á las nueve de la mañana

759'3 m. y á las tres de la tarde 757'5 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana

49 y á las tres de la tarde 51. Tension del vapor á las

nueve de la mañana 6'5 y á las tres de la tarde 6'9.

Lluvia en las últimas 24 horas 17'6 m.

Variable.

Movimiento del Puerto

Despachados el 8

Para Ibiza laud «Estrella» patron José Cadona con 6 trip. 8 pas. y habas.

Entrados el 8

De Cartagena vapor «Solis» Cap. D. Rafael Mercadal con 18 trip. y efectos.

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Teniendo que ausentarse de la isla el Sr. Rodriguez, Director-Gerente de esta Sociedad, la Junta de Gobierno, en sesion de 5 del actual, acordó facultar al Vocal de la misma D. Antonio Pons y Olives para llevar la firma del Banco al propio tiempo que el Vice-Gerente Sr. Escudero.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 8 de Octubre de 1888.—El Secretario de la Junta del Gobierno, José Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

Arbitrios

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento tendra lugar en estas Casas Consistoriales y ante una Comision de la Corporacion municipal el dia 16 del corriente á las doce de su mañana la subasta para el arriendo de los derechos de diez pesetas el hectólitro de alcohol y demas líquidos espirituosos que se introduzcan en este distrito municipal durante los años económicos de 1888-89, 1889-90 y 1890-91 y con esta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana y no se admitirá ninguna de estas que no cubra el tipo de veinte y seis mil cuatrocientas pesetas.

Para hacer postura deberá constituirse un depósito provisional del dos por ciento de la cantidad señalada como tipo de exhibir la cédula personal.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en la referida subasta.

Mahon 4 de Octubre de 1888.—El Alcalde Presidente, P. S., Damian Moysi.

SUBASTA

El dia 19 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños y en el despacho del Notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, el Predio Torre Trencadeta del término de Ciudadela, con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder de dicho Notario.

No se admitirá postura inferior al tipo de 50.000 pesetas, bajo cuyo tipo se rematará desde luego el indicado Predio.

Para Vender

Lo está una porcion de terreno frente la Alameda de este puerto donde existe una porcion de viña nueva plantada, con casa y árboles frutales. Para informes calle del Sol núm. 56.

Para Vender

Lo está un vergel situado en el Gorn d'en fora, cosa de 8 barcillas sembrado, con árboles frutales. Informaran calle de San Roque núm. 4.

Para Vender

Lo está el predio «S. Gabriel» del término de Ferrerías de cabida de 36 cuarteras sembrado y 6 de bosque, con casa, era, pajar, boyera, cisterna y demás accesorios. El precio no se fijará hasta el 15 del próximo mes de Noviembre.—Horno, 44.

En Venta

Lo está una casa en esta Ciudad calle de Santa Cesilia núms. 36 y 38. Informara el Notario D Francisco Mercadal.

AVISO

Felipe Martí, calle de Sto. Cristo n.º 6 se encarga de la matanza de cerdos á los precios siguientes:
2 pesetas por cada cerdo que mate en casa del dueño; y 2'50 pesetas en las tiendas para la venta al público.

MORA

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado y elegante surtido, adornos novedad para la proxima estacion, como igualmente, Chales y pañuelos punto lana. Trages punto marinero para niño, Paraguas para Señora y Caballero todo á precios muy arreglados.

Ademas deseando liquidar algunos géneros, los ofrece muy baratos.

P.^{na} DE LA CONSTITUCION N.º 6

Para Alquilar

Lo está el primer piso de la casa de la Plana núm. 35. Para informes en los bajos de la misma.

PUPILOS

Se tomaran uno ó dos para vivir como de familia. Dirigirse Plaza de la Constitucion núm. 7.

RENTA VITALICIA

Se desean colocar 5.000 pesetas informará el notario D. José Vinent.

VERDADERA LIQUIDACION

DE LOS

POCOS GÉNEROS QUE LE QUEDAN

MR. PRADERE

En dicho establecimiento se espendeden las medallas electricas que tanta aceptacion han tenido en toda España.

17 Calle Nueva 17

TALLER Y ALMACEN DE MUEBLES

DE

JUAN PONS

Participo haber abierto dicho establecimiento en el cual encontrarán una gran variedad de muebles como son: bufetes de comedor, veladores, mesas con pié de hierro propias para cafes, sillerias, gran surtido de camas, juegos de portiers, transparentes, musulina con aplicaciones, cortinajes de varias clases, y una gran variedad de cromos á precios sumamente baratos.

25 Calle del Castillo 25

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

DE

LORENZO ROTGER

4 Rosario 4

En este establecimiento, además de la especialidad de la casa, se encontrarán las pastas llamadas italianas fabricadas segun los últimos adelantos y que tanta aceptacion han merecido, cuyos precios son como sigue.

Pastas 1.ª á 7 pesetas arroba de 10 400 kilos.

Pastas 2.ª á 6'50 pesetas arroba de 10'400 kilos.

Además se encontraran garbanzos de 1.ª á 4'50 pesetas los 10 kilos, papel estracilla á 18 pesetas bala, almidon varias clases, especies en polvo y en grano, chocolates y otros artículos que seria prolijo anumerar.

NODRIZA

Se desea una para criar en casa de sus padres Informarán en esta imprenta.

Traslado

El acreditado Taller de Sastrería de don Antonio Orfila, ha trasladado su domicilio de la calle Nueva numero 37 á la calle del Angel numero 1, en donde encontrarán sus parroquianos y el público en general el esmerado servicio de siempre.

PIANO

nuevo de Bernareggi para vender á un precio módico. Informarán Plaza del Retiro num 7.

Vino y Jarabe DE DUSART CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrizacion de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO ó JARABE de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consumción del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra « Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal », en PARIS, 8, rue Vivienne.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.